

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## Comercio y especulación EL PROBLEMA DEL PAN

La prensa mantiene una intensa campaña en torno al aumento del precio del pan. Parecería que los órganos de opinión, pese a sus diferencias de color político, hubieran coincidido en ese terreno de las defensas de los consumidores. ¿Es que los industriales panaderos no cuentan con las simpatías de los hombres de pluma? Esa es la impresión que se saca de la terrible campaña contra el "trust" panadero, que recién ahora descubrieron los ganos del periodismo.

Si no se tratara de una campaña populachera que explota con fines políticos tanto los diarios oficialistas como los neutros y opositores, creeríamos que en realidad se había descargado un alud sobre los monopolizadores de la industria panadera. Pero los objetivos de esa campaña aparecen claramente en ciertos pasapalines sin opinión y que se caracterizan precisamente por sus gritas contra los hambreadores del pueblo. ¿Qué pensar de ese clamor de la prensa pidiendo la intervención del gobierno, de la municipalidad y de la justicia para proteger a los consumidores de las garras del "trust" panadero?

Para encarrilar esa protesta por los cauces legales, se ponen en actividad todos los organismos económicos que tienen afinidad con el problema del abastecimiento de la capital. Pero declaran las autoridades que no existe obligación a los patronos a fijar un precio máximo al pan de acuerdo con el costo de la harina y el cálculo de las que llamarían ganancias lícitas. ¿Qué freno legal se puede poner a esos industriales, si en la industria harinera no existe control alguno y con el trigo se está operando en el mercado mundial a fin de provocar una alza que encañeza ese producto en este granero de América?

Mientras por un lado la prensa reseña las operaciones de los especuladores en la bolsa de cereales de Nueva York y alienta a los agitistas en su campaña de conquista del mercado mundial — mientras el trigo y la carmuña se exporta en grandes cantidades para el extranjero, en nuestro mercado consecuencia en nuestro mercado consumidor — el gobierno simula intervenir en esa lucha del comerciante local por el aumento de sus utilidades. Y se olvida que el problema tiene causas muy hondas y que no es posible buscar una solución fijando el precio del pan y de la carne, cuyos supuestos excedentes acaparan los agitistas para el comercio de exportación.

Se señala a varios patronos panaderos los que responden a la camarilla de Allande, Tanoira, Ortiz y Cia., como causantes del actual aumento en el precio del pan. El trust panadero existe desde hace bastantes años, operando sobre el monopolio de la harina del Molino Río de La Plata e imponiendo el precio de ese producto a los demás dueños de panaderías. Es el centro patronal que fija el salario y las condiciones de trabajo de los obreros, amenazando con el boicot a las casas que trababan con personal federado y elaboran otro tipo de pan que no sea el oficial. Y es desde la cueva de la calle Sarmiento que se dirige esa luctuosa industria mediante operaciones que escapan a toda ley represiva de los trusts. ¿Necesitábamos que aumentara el precio del pan para convencernos de la existencia de los especuladores que efectúan enormes ganancias no sólo por el encarecimiento de los precios, sino también sobre la calidad de las harinas que elaboran y el sistema de pesas y medidas aplicado a esa industria — que consiste en dar por un kilo 800 gramos?

Ahora se descortió el telón que ocultaba las maniobras del "trust" panadero. La prensa descubre hechos que nadie ignoraba. El gobierno simula alzarla por las proyecciones que toma la campaña periodística contra el aumento del pan y se apresura a poner remedio a un mal que dejó agravarse hasta el último extremo.

La junta de abastecimientos de la capital, entidad que se caracteriza por su ineficiencia, toma cartas en el asunto y

proyecta una de las tantas cataplasmas de corte socialista. En una nota dirigida a la Intendencia Municipal y que los diarios grandes publican en lugar preferente, se ofrece el remedio salvador... Los economistas de esa junta aconsejan la adopción de las siguientes medidas:

"El envío al Concejo Deliberante de un proyecto de ordenanza estableciendo la obligación de que los fabricantes de pan coloquen en cada unidad que expendan un sello indicando, en gramos, el peso exacto de cada pieza. La creencia en cuestión deberá contener fuertes sanciones para aquellos que no la cumplan, lo mismo que para los que vendan el artículo con diferencias de peso al que llevan señalado.

"Presentación al Ministerio del Interior y la gestión de su remisión al Congreso de un proyecto de ley estableciendo un organismo que, dependiente de la Municipalidad, quede facultado para fijar los precios de venta del pan en la capital federal. A juicio de esta junta — que podría preparar el proyecto de ley de referencia en todo su articulado, si así se creyere conveniente — el organismo en cuestión debería estar constituido por representantes de la industria panadera, y miembros de esta junta, en representación de los consumidores, formando parte del mismo los funcionarios de la administración nacional y municipal que se creyere conveniente para dar representación a los poderes públicos".

Los fundamentos de esa proposición están contenidos en este curioso comentario de la referida junta:

"La política intervencionista en materia económica, implantada en diversas naciones extranjeras, no constituye una novedad entre nosotros después de la sanción, entre otras leyes, de las que atañen al régimen de los alquileres. Es una política que la alimentación de la ciudad, defendida hasta ahora fundamentalmente en lo que respecta a su aspecto de higiene, debe serlo igualmente en lo que al costo de la misma se refiere, y cree que la ley que ahora se propone, siquiera se limite a un artículo de consumo tan indispensable como lo es el pan, habrá de ser fecunda en resultados prácticos. La sola obra de abastecimiento, cumplida en las ferias francas, no es suficiente, a pesar de haberse adquirido la extensión que esa Municipalidad concede. Sin perjuicio de las medidas adoptadas para contrarrestar el alza de los precios, esta junta ha creído conveniente llevar las sugerencias que quedan indicadas a conocimiento de la Intendencia, por si merecen, como lo espera, su aprobación y patrocinio".

Con lo resuelto por la junta de abastecimientos de la capital, está solucionado el problema. Pero ¿qué es lo que hace esa junta para evitar el creciente aumento del precio de la carne, la desastrosa especulación que se ejerce sobre todos los productos del país con el pretexto de que las cosechas no dan un suficiente rendimiento? ¿Puede la municipalidad o el gobierno impedir la especulación de los frigoríficos, de los consignatarios de papas, de los molinos harineros, de todos los tiburones que intervienen en la lucha entablada en el mercado mundial para competir con el trigo y las carnes argentinas en las papas que necesitan esos productos para su consumo interno?

Mientras aquí aumenta el precio de la carne y del pan, pretextando la contienda sequía y la pérdida parcial de las cosechas, a Europa se exportan miles de cabezas de ganado, en pie y en frigorífico, y cientos de toneladas de trigo. La especulación provoca así una artificialísima carestía en el país del cuerno y la pezuña, de la que se aprovechan los intermediarios, industriales y comerciantes, para aumentar el precio del producto que elaboran o expendieren verdaderas causas. Se limita a exponer los efectos: la actual suba del pan — a la que le iguala la suba fantástica del precio de la carne, de la papa, de

las verduras, etc. — pidiendo un remedio inmediato que evite la excesiva ganancia de los patronos de panaderías.

Por esta vez, no púden los voceros de la opinión pública atribuir a las exigencias de los obreros el aumento del producto que elaboran. El gremio de panaderos percibe salarios de hambre y produce actualmente más que hace dos años. Ha desaparecido de la mayoría de las panaderías la tasa de harina, que era de 50 kilos en 1923, y en la actualidad cada obrero elabora 100 kilos diariamente, lo que da el patrón un rendimiento superior al del año de referencia y aumenta por consiguiente la posibilidad de sus ganancias.

Pero ya hemos dicho que la verdadera causa no está en las actividades del "trust" panadero, aun cuando contribuya a ser monopolio de la industria del pan a provocar artificiosos aumentos que no guardan relación con el costo de la harina. La carestía de la vida se está tornando en un problema angustioso para la población de Buenos Aires, pues es actualmente un privilegio poder adquirir carne, pan y papas, dado que esos tres artículos consumen el jornal del obrero mejor remunerado.

El remedio de ese fenómeno de la economía capitalista no está en la implantación de nuevas leyes. Al aumento del costo de la vida los trabajadores deben responder con un pedido de aumento en los salarios. Y así se equilibra la situación hasta que nuevas especulaciones vuelvan a provocar otro desequilibrio...

## MILITARISMO Y DEMOCRACIA

La situación política de Chile no se aclaró por completo. Un movimiento militar obligó al presidente Alessandri a abandonar su puesto y a exiliarse y un segundo golpe cuartelero proyectó el retorno de aquél y la restauración de las instituciones republicanas. Pero en el juego de esas dos fuerzas militares, que responden a las dos tendencias políticas adversas de aquel país — la aliancista y la unionista — salió quebrantada la autoridad del Estado e hizo quebra el principio de autoridad.

El gobierno provisional, apoyado por una junta de oficiales de filiación democrática, espera el retorno del presidente Alessandri para restablecer de hecho el orden civil de la república. Mas esos proyectos pueden fracasar por obra y gracia de la reacción conservadora, que alienta los jefes de la junta militar depuesta y una parte del ejército y la armada.

Se vuelve a hablar de un nuevo golpe de Estado que proyectarían los elementos militares que siguen a Altamirano y a Neff y que contaría con el apoyo de los unionistas. La junta de gobierno no da importancia a esos rumores y declara que cuenta con fuerzas suficientes para sofocar todo intento de subversión. Pero la confianza no renace en Chile. El militarismo pende como una amenaza sobre el pueblo chileno y es el temor de ver de nuevo en el poder a los elementos reaccionarios el que determina las precauciones tomadas por las autoridades de Santiago, que ordenaron como medida previa la movilización de la guardia popular recientemente constituida para defender al presidente Alessandri a su arribo al país.

De ese estado de nerviosidad e incertidumbre da cuenta la siguiente orden del día, dictada por el general Toledo Tagle al hacerse cargo del comando de la segunda división del ejército:

"Asumo el comando de la división en momentos difíciles y en circunstancias de que los últimos acontecimientos han dejado en las filas esperanzas que es necesario eliminar en bien de la patria y de la institución. "Estimo, consecuente con los propósitos de orden, moralidad administrativa y abstención política, que en el momento actual sólo queda demostrar a la nación nuestro patriotismo, volviendo al trabajo sin resentimientos y con el propósito de servir con lealtad al gobierno, a fin de devolver a la opinión la confianza que debe inspirarle la más noble de las instituciones nacionales, que es la garantía de orden y seguridad.

"Confo en que todos los que sirven en el ejército pondrán de su parte toda su voluntad y patriotismo para olvidar las asperezas producidas y trabajar juntos en el mantenimiento de la disciplina y subordinación indispensables para que la disciplina del ejército sea un pabellón nacional y símbolo orgulloso de la nación.

La democracia chilena busca en el ejército una garantía para su existencia. ¿Podrá el militarismo, que es la exaltación de la violencia y de la brutalidad, restablecer el orden que convulsionaron los ambiciosos reñidos de gloria y los egoístas que buscan su bien sacrificando al pueblo que aumenta sus ventajas y cubre sus miserias? Chile está al borde de una sangrienta guerra civil. El regreso del presidente Alessandri puede muy bien ser el chispa que prendará el regreso de pólvora, que va desparamando por todo el país la insidia de los políticos y la orgullosa pretensión de los militares.

## DEL PROCESO DE LEIPZIG Las supuestas actividades de la "tcheka" alemana

No podemos dar crédito a las revelaciones que hace ante la corte federal de Leipzig el sujeto Neumann, ex comunista convertido en acusador de sus compañeros envueltos en un proceso por supuestas actividades revolucionarias. Pero el asunto bien merece ser conocido por nuestros lectores, aunque más no sea en los detalles que nos ofrecen las reducidas informaciones teóricas sobre ese "affaire" que vuelve a poner de actualidad al comunismo alemán.

Referente a las últimas incidencias del proceso, el corresponsal de la United Press en Berlín comunicaba, en los diarios de ayer, lo siguiente:

"De Leipzig se anuncia que en el proceso contra los 15 bolcheviques, el principal inculcado, Neumann, a quien sus cómplices y coacusados declaran insano y espía, manifestó que la embajada de los Soviets en Berlín pagó por lo menos 50.000 dólares en proveer de armas a los comunistas para el levantamiento en Alemania. Neumann juró que la "tcheka" había dispuesto el asesinato del general von Seeck, comandante militar de la "tcheka", para lo cual ofreció en pago la suma de 5.000 dólares.

"Me dijeron, agrega el declarante, que no bastaba herirlo, pues debía morir. Más tarde, agregó, uno de los dirigidos se me acercó para prevenirme que ya no era necesario ese asesinato.

"El acusado Neumann agregó que los rojos en 1923 proyectaban marchar sobre Berlín.

"La embajada rusa niega terminantemente haber distribuido, en ocasión alguna, dinero a los rojos.

"El inculcado Neumann, continuando sus denuncias sobre las actividades de la "tcheka" declaró que dos terroristas mujeres, Lu Erva, colaboraron con él en los experimentos que hizo con los gérmenes del tifus con el propósito de matar a los enemigos de los comunistas.

"Agregó, siempre bajo juramento, que la mujer Lu, quien creía que trabajaba bajo los órdenes de la embajada rusa, se manifestó siempre particularmente activa, dándole instrucciones sobre la forma cómo debía trabajar y servir de los gérmenes del tifus en los alimentos de las futuras víctimas, diciéndole que ella había experimentado esos gérmenes en los conejos. El acusado agregó que a pesar de estas órdenes, jamás hizo uso de los gérmenes del tifus en la campaña terrorista."

"Declaró también el acusado que los fondos destinados a la compra de armamentos fueron provistos por el gobierno de Moscú, de la misma manera que el mismo gobierno soviético proveía de grupos terroristas para eliminar a los enemigos del comunismo.

"Interrogado el acusado sobre qué entendían por "eliminar", dijo: "Eliminar, en este caso, quiere decir suprimir, matar."

"Manifestó Neumann que el acusado Sisko blesky, que según cree, es general ruso, era uno de los "cerebros" del complot para la mbarca contra Berlín. Declaró también que los comunistas fueron los que formaron los desórdenes de Hamburgo en 1923.

"La marcha contra Berlín dependía de la marcha de los acontecimientos en Sajonia, donde se esperaba que el levantamiento tuviese un completo éxito, haciéndose posible formar un gobierno rojo que quedaría entronizado en el poder en el otoño de 1923. Se acuerda que en esa época el ejército alemán fué reforzado y aumentada considerablemente la guarnición de Sajonia. De todos modos ha quedado suficientemente demostrado que el gobierno de Moscú esperaba mucho de Sajonia en ese tiempo.

## Labor incompleta

Hemos entendido no decirlo todo al ocuparnos de la importancia que reviste en este país el movimiento anarquista. Frente al recuerdo de acontecimientos recientes que hubieron de distraer energías inútiles, sería absurdo pasar por alto los defectos que nos son inherentes, lejos aun de ser corregidos. Pensáramos que encomiando nuestras virtudes, pretendemos ocultar afecciones morales que nos son propias, como a todo conglomerado humano. Y nuestro deseo no es precisamente eso. No podemos dejar correr el viento. Tenemos necesidad de contenerlo, de manera que no corrompa el ambiente. Todo ello sin considerarnos los más perfectos, ni los más sabios. ¡No, padre!

En todas las cosas hay su más y su menos. Ni todo es entre nosotros puro como las aguas de los manantiales, ni turbio como las corrientes lodosas. A apuntar hacia esas diletas tienen derecho todos los que las advierten. Infortunadamente, sobran los que viven alertados al bullicio que producen y no a la calidad de elementos que arrastran. Nunca nos cansaremos de advertir esa despreocupación, suele ser funesta para el normal desarrollo de nuestra propaganda. Cuando menos se piensa, se cae fuera de sus cauces y nos demanda esfuerzos para desagotarla, sin evitar daños irreparables.

Refiriéndose a la disciplina que se observaba, Neumann refiere que un comunista que suscribió parte de los fondos del partido, fué condenado inmediatamente a muerte.

Difícil sería establecer la realidad de esos cargos, Neumann, según declaran los mismos comunistas, es un renegado y un espía, un vulgar delator entregado a sus enemigos políticos. Pero, ¿hasta dónde son ciertas sus delaciones? Si esos eran los planes de la "tcheka" alemana es preciso reconocer que el bolchevismo estalla en ferocidad a los fascistas italianos. Y nada puede asombrarnos, sabiendo en la forma que el gobierno de Moscú trata a los anarquistas y socialistas revolucionarios encarcelados en las prisiones de la "tcheka" y enterrados en vida en los presidios de Siberia y del mar Blanco.

## REMEDIOS SALVADORES

Rusia sigue la pendiente del capitalismo, desviándose cada vez más de los cauces que trazó al proletariado la revolución de 1917 y es el gobierno comunista, con su nueva política económica, postor argumento de los fracasados improvisadores del Estado obrero, el que trata de forzar los acontecimientos que van revelando al mundo la liquidación del comunismo "made in Moscú".

Para encontrar soluciones fáciles a un problema difícil de resolver de acuerdo con la primitiva táctica colectivista, los expertos en economismo dan proyecciones a la Nep, institución contrarrevolucionaria, creada por Lenin para facilitar la entrega de Rusia a la burguesía mundial. Y es gracias a ese recurso que Moscú puede seguir representando la farsa revolucionaria en el terreno político, mientras en el económico opera la más completa y desastrosa retirada.

Según informa un telegrama de Moscú, el gobierno bolchevista ha otorgado a sindicatos noruegos una concesión para realizar trabajos de exploración y de minería en la península de Bazatby, que está situada en el mar Caspio. Las cláusulas de la concesión estipulan que los noruegos tendrán derecho de extraer todos los metales y minerales, a excepción del platino y el radio. Todo el oro que se descubra en las excavaciones será de propiedad del gobierno del Soviet, el cual recibirá también un privilegio del cinco por ciento sobre todos los minerales y metales que se extraigan, del quince por ciento de la producción de petróleo, y del cincuenta por ciento sobre los pozos petrolíferos.

Del punto de vista capitalista, el negocio favorece al gobierno de Moscú. Pero qué beneficios aportará al proletariado esa explotación nueva? Ese es el secreto de la Nep.

Como complemento de su nueva política económica, los comunistas del Soviet acaban de poner en circulación 10.000.000 de dólares en monedas de plata y se ordenó a la vez la acuñación de la pieza de oro denominada "chevrons", que substituirá a su equivalente en papel.

Y, para que el cuadro sea completo y reúna todos los detalles exigidos por el gusto burgués, la Comisión encargada de estudiar las consecuencias provocadas por la escasez de víveres durante el año 1924, ha presentado un informe diciendo que el rendimiento de seis millones y un tercio de "desiatines" de terreno ha sido nulo, afectando a ese modo a una población de ocho millones de personas aproximadamente. En consecuencia, dice la referida comisión que el gobierno ruso debe emplear una suma de 67 millones de rublos para aplicar las diversas medidas que se hacen indispensables destinados a remediar esa situación.

Las necesidades del pueblo ruso son dignas de un país capitalista y los remedios salvadores... se parecen también a todos los que emplean los gobiernos burgueses para conjurar las crisis económicas y favorecer la especulación de los que se enriquecen a costa del hambre y la miseria del proletariado.



Línea Píseyro: Municipal blanco, 33. — Línea Sarandí: Municipal blanco, 16 — 17 — 11 — 13 — 42 — 5 — 46 — 117 — 128. — Línea 774: el único que despacha nafta en esta huelga solidaria con los compañeros de la capital y los surtidores de nafta Mitre y Italia; Mitre y Ocaño, concesionarios de los "Chevrolet" y "Chamlet" Cole, Bolot a dicho garage y surtidores.

**GORGESAS EN CONFLICTO.**

Dominguez Nogueira, Pavón 1013; "La Argentina", Mitre 277; "Belgrano", Belgrano 700; Revoredo, Rivadavia y Río IV.

**BARRIDORES:**

Evarón y Mitre; Pavón frente Plaza Leñes; Mitre e Italia; Mitre y M. Ocaño. Trabajadores del volante, que ninguno de vosotros guarde en estos garages y no se guarde nafta en estos surtidores, demostrando una vez más la solidaridad entre nuestro gremio.

**LA COMISION**

**U. GUARDAS DE OMNIBUS**

Nuestro conflicto con la C. G. Del Plata. Poco a las artimañas del guarda Benavente, en convalidación con los de Orden Social, el personal en huelga se mantiene unido, pues el único que carece hasta la fecha es Oscar Lavandera (guarda 20).

El guarda cree que enviando a compañeros presos abandonaremos el conflicto. Pero está equivocado, pues para cada compañero detenido ocupa su puesto otro, dispuesto a vencer cueste lo que cueste.

Recomendamos al público se abstenga de viajar en estos ómnibus (recorrido de Plaza Once a Chacarita y viceversa), pues son conducidos por chauffeurs sin libreta, que trabajan solamente en las casas en huelga, poniendo en peligro la vida de los pasajeros.

**EL COMITE DE HUELGA**

**CONVOCATORIAS**

**OBREROS PANADEROS**

(Sección Belgrano)

Se invita al gremio a la asamblea seccional que tendrá lugar el sábado 14, a las 9 horas, en el local social, Olazábal 1634, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior y balance; Nombrar tesoro y delegado; Asunto local; Asuntos varios.

**EL SECRETARIO**

**A. A. "CIENCIA Y LIBERTAD"**

Se cita a los componentes de esta agrupación para la reunión del sábado 14 a las 21 horas.

**EL SECRETARIO**

**F. O. DE S. FERROVIARIOS**

Para el domingo 15, a las 9 horas, están invitados los miembros de la Junta Representativa y compañeros que se interesen por nuestros asuntos, en Rivadavia 75, Píseyro.

**EL SECRETARIO**

**A LOS COMPAÑEROS DE AVELLANEDA**

De acuerdo con las opiniones cambiadas entre compañeros, sobre la necesidad de constituir un cuadro dramático en esta localidad, quedan invitados las camaradas parciales, a esta iniciativa, para el sábado 14, a las 15 horas, en Baudrix 511 a fin de materializarla.

Un grupo de compañeros.

**ALBARILES Y ANEXOS**

Compañeros: Nadie como nosotros que levantamos esas antebombas manifiestas en que se alojan los holgazanes de nuestros años, tiene derecho a reclamar de éstos un poco más de pan para nuestros hijos y de respeto para nuestra vida y personas.

Sin embargo, en nuestra carencia de organización gremial está la prueba de la indiferencia de los albariles ante esos problemas de vida y de salud.

Pensad en esto, compañeros albariles; pensad seriamente. En nosotros está la fuerza para conseguir las mejoras que todos necesitamos para vivir como hombres y no vegetar como esclavos.

Esperamos, pues, que todos los obreros albariles y peones, como un solo hombre, concurrirán a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el domingo 15 a las 9 horas, en nuestro local social, B. Mitre 3270.

**LA COMISION**

**O. MOSAISTAS Y A.**

Se cita a los personales en huelga de las casas Simón Nájera, y Castagnino, a la reunión que realizaremos el viernes 13, a las 20.30 horas, en nuestro local social B. Mitre 3270, a los efectos de comunicarle asuntos importantes relacionados con estos conflictos — La Comisión

**OBRAJEROS, EBANISTAS, A. Y A.**

Invita a asamblea general para el viernes 13, a las 20.30, en B. Mitre 3270.

**EL SECRETARIO**

**S. OFICIOS VARIOS**

(Necochea)

Se invita a todos los compañeros, socios y no socios, a la asamblea ordinaria a efectuarse el domingo 15.

Camaradas: no olvidéis que la organización es la base del obrero para resistir al capital.

**EL SECRETARIO**

**ALBARILES Y A.**

(Avellaneda)

Se invita a todos los compañeros de este gremio a la asamblea que se efectuará el sábado 14, a las 21 horas, en el local social, B.

**EL CONSEJO LOCAL**

**F. O. LOCAL BONAERENSE**

Traslado de la Secretaría.

Habiéndose resuelto hacer abandono del local Constitución 3451, por considerarlo innecesario, trasladaremos la secretaría a la calle Paraná 134. Por consiguiente, toda correspondencia relacionada con esta Federación debe ser dirigida a nuestra nueva sede, desde el 17 en adelante.

**EL CONSEJO LOCAL**

**EL CONSEJO LOCAL**

**EL CONSEJO LOCAL**

**EL CONSEJO LOCAL**

**S. OFICIOS VARIOS**

(Salta)

Se comunica a los interesados que la rifa que esta sociedad puso en circulación, no jugó el 31 de enero, siendo premiados los números 910 y 665, con el 10 y 20 premio, respectivamente.

Los objetos premiados serán entregados en nuestra secretaría, Ituzingá 485.

**LA COMISION**

**BALANCE**

De la rifa del Comité Pro Presos Panaderos y Repartidores de Pan de Avellaneda y Comité Pro Presos y Deportados de la misma localidad, sortada por la última jugada del mes de septiembre de 1924. Fueron premiados los números siguientes: Lo premio 1570; 20, 1629; 30, 5306; 40, 8713.

Entradas: — 986 rifas vendidas a 30 centavos, \$ 295.80. Salidas: — Por impresión de 3.000 rifas, \$ 20.— Por expedición de 21 talonarios, \$ 7.85. Por dos retratos a lápiz, \$ 50.— Total salidas \$ 77.85.

**RESUMEN**

Entradas . . . . . \$ 295.80 Salidas . . . . . 77.85

Superávit . . . . . \$ 217.95

Divididos por partes iguales, corresponden a cada Comité \$ 108.57.

Por los dos Comités, José Rama, Antonio Barrio, Braulio Aparicio, R. M. Fernández.

**NOTA**

— A su tiempo hemos enviado tres talonarios, que importan 150 rifas, a la Comarca de Bolívar, de la cual aun no hemos tenido contestación satisfactoria.

**Comité de Ayuda a los niños de las Víctimas Políticas de Italia**

Dinero recibido.

Suma anterior: \$ 1.244.90. Cuota mensual: Alejandro Bergonzoli \$ 5.— Lolita y Simón, \$ 2.— F. Parlo, \$ 3.— Fontana \$ 5.— Campuro (O. N. D. y E.) \$ 10.— G. Dall (M. Salas) \$ 2.—

**Donaciones:**

Lista a cargo de Luis Suárez (Rafaela) \$ 23.30. Lista a cargo de F. All (Villa Domínguez): A. Alfonso \$ 3.— A. Medina \$ 1.— A. Quijón \$ 1.— Total \$ 5.—

C. Galeano (Catamarca) \$ 5.— De Llanes, R. Montarolo \$ 1.—

Recibido por intermedio del Subcomité de Tandil \$ 55.—

Total recibido: \$ 1.361.20.

Por el Comité, — Carlos FONTANA

**BIBLIOTECA "VOLUNTAD"**

El sábado 15, a las 20 horas, continuación del curso de lectura comentada del libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la Sociedad nueva", estando a cargo del compañero J. M. Destary.

Por lo importante que es el libro y lo útil que es el comentario, invitamos a que concurren los compañeros de esta localidad.

**LA COMISION**

**SOIEDAD O. VARIOS**

(Rosario de la Frontera)

Comunicamos a las instituciones y compañeros que mantienen relaciones con esta sociedad, que habiendo sido renovada la comisión administrativa, fué nombrado secretario, en reemplazo del compañero J. Giaciano, el camarada Antonio Mata.

Para todo lo relacionado con esta Sociedad, dirigirse a la siguiente dirección: Antonio Mata (Sociedad Oficios Varios).

**LA COMISION**

**FEDERACION OBRERA LOCAL**

(Necochea)

Comunicó a los que mantienen relaciones con esta Federación Obrera Local, que por ausentarse provisoriamente de esta localidad, dejo el cargo de secretario y en reemplazo queda el compañero Juan Carrera. Toda correspondencia y propaganda dirigirse a su nombre, B. de Irigoyen 249, Necochea, F. C. S.

Juan Infanzón. — Strio, saliente.

NOTA. Quedó a cargo de la secretaría de Oficios Varios el compañero Walter Müller, calle Rivadavia 414.

**BAHIA BLANCA**

A los ferroviarios.

Avismos a todos los compañeros ferroviarios que se encuentran en distintas líneas de la zona sur, que deseen difundir entre el gremio el sistema de organización federalista con la finalidad del comunismo anárquico — como lo propaga la Federación O. de Ferrovíarios con sede en Rivadavia 75, Avellaneda, F. C. S. — que pueden solicitar propaganda a la siguiente dirección: José Pardo, calle Del Valle, barrio Pío Federal, Bahía Blanca, F. C. S. Para cada pedido deben enviarnos 20 centavos en estampillas, para franco.

También pedimos a los sindicatos ferroviarios e instituciones en general que estén de acuerdo con la FORA, nos remitan el mayor número posible de propaganda para repartir gratis entre los ferroviarios. Hay imperiosa necesidad de que todos los trabajadores e instituciones consientan pongan de su parte el mayor empeño para extirpar el morbo camaleónico que tiene infectado a esta gremio.

Un grupo de ferroviario.

**Administrativas**

Dinero recibido hasta el 10 de febrero.

Tandil — F. O. Local — Para el C. Pro Argüelles, \$ 7. Para la F. O. R. A. \$ 15.— Río Bamba. — J. D. L. — For suscripción, \$ 5 y para M. Álvarez \$ 2.—

Idiazábal — A. J. — Por ejemplares, \$ 1.50.

Salta — P. Martínez — Por suscripción, \$ 2 y por libros remitidos \$ 6.—

Bassivilhaco. — H. F. — Por suscripción,

**S. OFICIOS VARIOS**

(Salta)

Se comunica a los interesados que la rifa que esta sociedad puso en circulación, no jugó el 31 de enero, siendo premiados los números 910 y 665, con el 10 y 20 premio, respectivamente.

Los objetos premiados serán entregados en nuestra secretaría, Ituzingá 485.

**LA COMISION**

**BALANCE**

De la rifa del Comité Pro Presos Panaderos y Repartidores de Pan de Avellaneda y Comité Pro Presos y Deportados de la misma localidad, sortada por la última jugada del mes de septiembre de 1924. Fueron premiados los números siguientes: Lo premio 1570; 20, 1629; 30, 5306; 40, 8713.

Entradas: — 986 rifas vendidas a 30 centavos, \$ 295.80. Salidas: — Por impresión de 3.000 rifas, \$ 20.— Por expedición de 21 talonarios, \$ 7.85. Por dos retratos a lápiz, \$ 50.— Total salidas \$ 77.85.

**RESUMEN**

Entradas . . . . . \$ 295.80 Salidas . . . . . 77.85

Superávit . . . . . \$ 217.95

Divididos por partes iguales, corresponden a cada Comité \$ 108.57.

Por los dos Comités, José Rama, Antonio Barrio, Braulio Aparicio, R. M. Fernández.

**NOTA**

— A su tiempo hemos enviado tres talonarios, que importan 150 rifas, a la Comarca de Bolívar, de la cual aun no hemos tenido contestación satisfactoria.

**Comité de Ayuda a los niños de las Víctimas Políticas de Italia**

Dinero recibido.

Suma anterior: \$ 1.244.90. Cuota mensual: Alejandro Bergonzoli \$ 5.— Lolita y Simón, \$ 2.— F. Parlo, \$ 3.— Fontana \$ 5.— Campuro (O. N. D. y E.) \$ 10.— G. Dall (M. Salas) \$ 2.—

**Donaciones:**

Lista a cargo de Luis Suárez (Rafaela) \$ 23.30. Lista a cargo de F. All (Villa Domínguez): A. Alfonso \$ 3.— A. Medina \$ 1.— A. Quijón \$ 1.— Total \$ 5.—

C. Galeano (Catamarca) \$ 5.— De Llanes, R. Montarolo \$ 1.—

Recibido por intermedio del Subcomité de Tandil \$ 55.—

Total recibido: \$ 1.361.20.

Por el Comité, — Carlos FONTANA

**BIBLIOTECA "VOLUNTAD"**

El sábado 15, a las 20 horas, continuación del curso de lectura comentada del libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la Sociedad nueva", estando a cargo del compañero J. M. Destary.

Por lo importante que es el libro y lo útil que es el comentario, invitamos a que concurren los compañeros de esta localidad.

**LA COMISION**

**SOIEDAD O. VARIOS**

(Rosario de la Frontera)

Comunicamos a las instituciones y compañeros que mantienen relaciones con esta sociedad, que habiendo sido renovada la comisión administrativa, fué nombrado secretario, en reemplazo del compañero J. Giaciano, el camarada Antonio Mata.

Para todo lo relacionado con esta Sociedad, dirigirse a la siguiente dirección: Antonio Mata (Sociedad Oficios Varios).

**LA COMISION**

**FEDERACION OBRERA LOCAL**

(Necochea)

Comunicó a los que mantienen relaciones con esta Federación Obrera Local, que por ausentarse provisoriamente de esta localidad, dejo el cargo de secretario y en reemplazo queda el compañero Juan Carrera. Toda correspondencia y propaganda dirigirse a su nombre, B. de Irigoyen 249, Necochea, F. C. S.

Juan Infanzón. — Strio, saliente.

NOTA. Quedó a cargo de la secretaría de Oficios Varios el compañero Walter Müller, calle Rivadavia 414.

**BAHIA BLANCA**

A los ferroviarios.

Avismos a todos los compañeros ferroviarios que se encuentran en distintas líneas de la zona sur, que deseen difundir entre el gremio el sistema de organización federalista con la finalidad del comunismo anárquico — como lo propaga la Federación O. de Ferrovíarios con sede en Rivadavia 75, Avellaneda, F. C. S. — que pueden solicitar propaganda a la siguiente dirección: José Pardo, calle Del Valle, barrio Pío Federal, Bahía Blanca, F. C. S. Para cada pedido deben enviarnos 20 centavos en estampillas, para franco.

También pedimos a los sindicatos ferroviarios e instituciones en general que estén de acuerdo con la FORA, nos remitan el mayor número posible de propaganda para repartir gratis entre los ferroviarios. Hay imperiosa necesidad de que todos los trabajadores e instituciones consientan pongan de su parte el mayor empeño para extirpar el morbo camaleónico que tiene infectado a esta gremio.

Un grupo de ferroviario.

**Administrativas**

Dinero recibido hasta el 10 de febrero.

Tandil — F. O. Local — Para el C. Pro Argüelles, \$ 7. Para la F. O. R. A. \$ 15.— Río Bamba. — J. D. L. — For suscripción, \$ 5 y para M. Álvarez \$ 2.—

Idiazábal — A. J. — Por ejemplares, \$ 1.50.

Salta — P. Martínez — Por suscripción, \$ 2 y por libros remitidos \$ 6.—

Bassivilhaco. — H. F. — Por suscripción,

**S. OFICIOS VARIOS**

(Salta)

Se comunica a los interesados que la rifa que esta sociedad puso en circulación, no jugó el 31 de enero, siendo premiados los números 910 y 665, con el 10 y 20 premio, respectivamente.

Los objetos premiados serán entregados en nuestra secretaría, Ituzingá 485.

**LA COMISION**

**BALANCE**

De la rifa del Comité Pro Presos Panaderos y Repartidores de Pan de Avellaneda y Comité Pro Presos y Deportados de la misma localidad, sortada por la última jugada del mes de septiembre de 1924. Fueron premiados los números siguientes: Lo premio 1570; 20, 1629; 30, 5306; 40, 8713.

Entradas: — 986 rifas vendidas a 30 centavos, \$ 295.80. Salidas: — Por impresión de 3.000 rifas, \$ 20.— Por expedición de 21 talonarios, \$ 7.85. Por dos retratos a lápiz, \$ 50.— Total salidas \$ 77.85.

**RESUMEN**

Entradas . . . . . \$ 295.80 Salidas . . . . . 77.85

Superávit . . . . . \$ 217.95

Divididos por partes iguales, corresponden a cada Comité \$ 108.57.

Por los dos Comités, José Rama, Antonio Barrio, Braulio Aparicio, R. M. Fernández.

**NOTA**

— A su tiempo hemos enviado tres talonarios, que importan 150 rifas, a la Comarca de Bolívar, de la cual aun no hemos tenido contestación satisfactoria.

**Comité de Ayuda a los niños de las Víctimas Políticas de Italia**

Dinero recibido.

Suma anterior: \$ 1.244.90. Cuota mensual: Alejandro Bergonzoli \$ 5.— Lolita y Simón, \$ 2.— F. Parlo, \$ 3.— Fontana \$ 5.— Campuro (O. N. D. y E.) \$ 10.— G. Dall (M. Salas) \$ 2.—

**Donaciones:**

Lista a cargo de Luis Suárez (Rafaela) \$ 23.30. Lista a cargo de F. All (Villa Domínguez): A. Alfonso \$ 3.— A. Medina \$ 1.— A. Quijón \$ 1.— Total \$ 5.—

C. Galeano (Catamarca) \$ 5.— De Llanes, R. Montarolo \$ 1.—

Recibido por intermedio del Subcomité de Tandil \$ 55.—

Total recibido: \$ 1.361.20.

Por el Comité, — Carlos FONTANA

**BIBLIOTECA "VOLUNTAD"**

El sábado 15, a las 20 horas, continuación del curso de lectura comentada del libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la Sociedad nueva", estando a cargo del compañero J. M. Destary.

Por lo importante que es el libro y lo útil que es el comentario, invitamos a que concurren los compañeros de esta localidad.

**LA COMISION**

**SOIEDAD O. VARIOS**

(Rosario de la Frontera)

Comunicamos a las instituciones y compañeros que mantienen relaciones con esta sociedad, que habiendo sido renovada la comisión administrativa, fué nombrado secretario, en reemplazo del compañero J. Giaciano, el camarada Antonio Mata.

Para todo lo relacionado con esta Sociedad, dirigirse a la siguiente dirección: Antonio Mata (Sociedad Oficios Varios).

**LA COMISION**

**FEDERACION OBRERA LOCAL**

(Necochea)

Comunicó a los que mantienen relaciones con esta Federación Obrera Local, que por ausentarse provisoriamente de esta localidad, dejo el cargo de secretario y en reemplazo queda el compañero Juan Carrera. Toda correspondencia y propaganda dirigirse a su nombre, B. de Irigoyen 249, Necochea, F. C. S.

Juan Infanzón. — Strio, saliente.

NOTA. Quedó a cargo de la secretaría de Oficios Varios el compañero Walter Müller, calle Rivadavia 414.

**BAHIA BLANCA**

A los ferroviarios.

Avismos a todos los compañeros ferroviarios que se encuentran en distintas líneas de la zona sur, que deseen difundir entre el gremio el sistema de organización federalista con la finalidad del comunismo anárquico — como lo propaga la Federación O. de Ferrovíarios con sede en Rivadavia 75, Avellaneda, F. C. S. — que pueden solicitar propaganda a la siguiente dirección: José Pardo, calle Del Valle, barrio Pío Federal, Bahía Blanca, F. C. S. Para cada pedido deben enviarnos 20 centavos en estampillas, para franco.

También pedimos a los sindicatos ferroviarios e instituciones en general que estén de acuerdo con la FORA, nos remitan el mayor número posible de propaganda para repartir gratis entre los ferroviarios. Hay imperiosa necesidad de que todos los trabajadores e instituciones consientan pongan de su parte el mayor empeño para extirpar el morbo camaleónico que tiene infectado a esta gremio.

Un grupo de ferroviario.

**Administrativas**

Dinero recibido hasta el 10 de febrero.

Tandil — F. O. Local — Para el C. Pro Argüelles, \$ 7. Para la F. O. R. A. \$ 15.— Río Bamba. — J. D. L. — For suscripción, \$ 5 y para M. Álvarez \$ 2.—

Idiazábal — A. J. — Por ejemplares, \$ 1.50.

Salta — P. Martínez — Por suscripción, \$ 2 y por libros remitidos \$ 6.—

Bassivilhaco. — H. F. — Por suscripción,

